



Vitrail de l'adoration des Mages, église de Meulles, atelier Duhamel-Marette

Les Rois Mages sont représentés dans plusieurs de nos églises, mais saviez-vous que leurs reliques sont vénérées depuis bientôt neuf siècles à la cathédrale de Cologne ?

En 1164, l'empereur germanique Frédéric Barberousse, furieux d'avoir été excommunié par le pape Alexandre III, met à sac la ville de Milan et emporte les reliques dont il fait don à l'archevêque de Cologne. Ce dernier fait réaliser pour elles une des plus belles chasses en or qui nous soit parvenue du Moyen Âge. Depuis, un important pèlerinage s'est développé et qui perdure de nos jours. Cologne est la 4<sup>e</sup> ville sainte du christianisme, avec Jérusalem, Rome et Constantinople.

Dominique Hiblot

## Voici l'histoire extraordinaire des reliques des Rois Mages

Au IV<sup>e</sup> siècle, sainte Hélène, la mère de l'empereur Constantin, devenue chrétienne, entreprend un pèlerinage en Terre Sainte et fait œuvre d'archéologue : elle retrouve des morceaux de la vraie Croix, la couronne d'épines et découvre le tombeau des rois mages. Elle fait exhumer les restes, et les ramène à Byzance.

L'empereur Constantin donne ces reliques à l'archevêque de Milan. Elles resteront huit siècles dans la basilique Sant'Eustorgio. Un important pèlerinage se développe alors. Les trois Rois Mages sont assimilés aux trois fils de Noé et représentent l'Europe (Melchior à la barbe blanche), l'Asie (Gaspard au teint bistre) et l'Afrique (Balthazar à la peau noire). Ainsi s'affirme l'universalisme du monde chrétien.



La chasse des reliques des Rois Mages à Cologne